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平成２７年みよし市教育委員会第４回定例会 会議録 

日 時 

 

場 所 

 

出 席 委 員 

 

 

 

説明のため出席

し た 職 員 

 

 

 

 

書     記 

 

傍 聴 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２７年４月１６日（木）午前１０時開議 

 

市役所２階２０１会議室 

 

委員長：木 戸 友 二   委員長職務代理者：久 野 元 典 

委  員：古 田 みどり  委  員：藤 森   猛  

教育長：今 瀬 良 江 

 

教育部長：塚本直樹、教育部参事：吉澤通記、教育部次長：鈴木政美、 

文化振興専門監（建設）：酒井峰孝、文化振興専門監（振興）：深谷幸広 

教育行政課長：鈴木正憲、歴史民俗資料館長：神谷浩一、 

学校教育課長：増岡潤一郎、学校給食センター所長：久野俊人、 

スポーツ課長：深津弘樹 

 

教育行政課副主幹：深谷正浩、教育行政課主事：伊藤めぐみ 

 

なし 

 

委 員 長  本日の第４回定例会は、平成２７年度最初の定例会です。大変お忙

しい中、小野田市長にお越しいただいておりますので、ごあいさつをお

願いします。 

市 長  【あいさつ】 

委 員 長  ありがとうございました。なお、小野田市長は、公務のためここで

退席されますので、よろしくお願いします。 

市 長  【退席】 

委 員 長  教育委員会会議の開会及び閉会につきましては、みよし市教育委員

会会議規則第８条の規定により、委員長が宣言することとなっておりま

す。また、会議録の作成につきまして、みよし市教育委員会会議規

則第１６条第１項の規定に基づき、教育行政課 深谷副主幹と伊藤

主事にお願いします。 

委 員 長  本日の会議で、議案第３１号「平成２７年度奨学生の認定につい

て」は、個人情報に関する案件ですので、みよし市教育委員会会議

規則第１９条第１項ただし書きの規定に基づき、非公開の議案とす

ることに賛成の委員の挙手を求めます。 

【挙手全員】  

委 員 長  挙手全員です。よって、議案第１５号につきましては、非公開と

することに決定しました。 
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日 程 １ 

【開会宣言】 

 

 

日 程 ２ 

【委員長報告】 

 

 

 

日 程 ３ 

【教育長報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ４ 

【前回会議録の 

承認】 

 

 

 

 

 

日 程 ５ 

【議      事】 

議案第３１号 

（平成２７年度

奨学生の認定に

ついて） 

 

 

 

 

委 員 長  日程１ 平成２７年みよし市教育委員会第４回定例会を開会しま

す。 

（午前１０時）  

 

委 員 長  日程２ 委員長報告 

第３回定例教育委員会以後、本日までに出席しました行事等の報

告を行います。 

       お配りしました一覧表のとおりです。よろしくお願いします。 

 

委 員 長  日程３ 教育長報告 教育長からの報告をお願いします。 

教 育 長  お配りしました一覧表のとおりですが、４月５日の三好池桜マラ

ソンでは、雨の中、非常に多くの方が参加され、その中でも市外か

らの参加者が多く、皆さんが楽しみにしていらっしゃると感じまし

た。また、4月１０日には、東海学園の松原学長が市長を訪問され、

包括協定や総合型地域スポーツクラブ、学生ボランティア等につい

てお話をされました。同じく４月１０日のカヌー日本代表市長表敬

訪問では、南中学校と北中学校出身の生徒が現在豊田南高校と東郷

高校に通っており、その２人が日本代表に選ばれ、ポルトガルで開

催されるジュニア世界選手権大会に出場するとの報告を受けまし

た。 

 

委 員 長  日程４ 前回会議録の承認 会議録の朗読をお願いします。 

教育部次長  【前回（第２回臨時会）の会議録の朗読】 

委 員 長  ただいまの会議録につきまして、みよし市教育委員会会議規則第

１６条第１項の規定に基づき、承認することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

【挙手全員】 

委 員 長  挙手全員です。よって、会議録は承認されました。 

 

委 員 長   日程５ 議事に入ります。 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

議案第３１号 

非公開会議のため、議事録についても非公開 

 

【結果】 原案どおり可決 
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議案第３２号 

（みよし市教育

委員会後援等名

義使用の承認に

ついて） 

 

 

 

 

 

 

 

日  程  ６ 

【協議及び報告 

事項】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長  次に、議案第３２号「みよし市教育委員会後援等名義使用の承認

について」、説明をお願いします。 

教育行政課長  【議案第３２号の説明】 

委 員 長  議案第３２号について質疑のある委員は挙手をお願いします。 

委 員 長  入場者について、乳幼児などの年齢制限はありますか。 

教育行政課長  特に年齢制限があるとは聞いていません。 

委 員 長  他に質疑ありませんので、議案第３２号「みよし市教育委員会後

援等名義使用の承認について」、申請を承認することに賛成の委員の

挙手を求めます。 

【挙手全員】 

委 員 長  挙手全員です。よって、議案第３２号は可決されました。 

 

委 員 長  次に、日程６ 協議及び報告事項に入ります。 

       最初に、５月教育委員会行事予定及び平成２７年度区長名簿、連

絡先についてお願いします。 

教育 部長  【５月教育委員会行事予定】 

       【平成２７年度区長名簿、連絡先について】 

委 員 長  ただ今説明がありました件について、質疑のある委員は挙手をお

願いします。 

       【質疑なし】  

委 員 長  質疑ありませんので、次に教育行政課の事業概要及び事務分掌等 

について説明をお願いします。 

教育行政課長  【教育行政課の説明】 

(1) 平成２７年度教育行政課事業概要 

(2) 平成２７年度教育行政課事務分掌 

(3) 過去に後援等の実績があり審査承諾をした申請の報告について 

(4) みよし音楽祭「第１７回市民合唱交流会」開催計画について 

(5) 平成２８年みよし市成人式開催要項について 

委 員 長  ただ今説明がありました件について、質疑のある委員は挙手をお

願いします。 

藤森委 員  （仮称）図書館学習交流プラザが完成した後、現在の図書館や学

習交流センターをはじめとした既存施設はどのように利用される

のでしょうか。 

教育行政課長  現時点の計画としては、図書館については２階部分を子育て支援

施設に、学習交流センターはなかよし地区の拠点施設に、現在ＪＡ

から借用しているふれあい交流館は１階部分を国の就労支援機関と

して一部活用する予定ですが、２階部分は未定です。また、勤労青

尐年ホームは（仮称）教育センターとして利用していく予定であり、

全ての施設を有効に活用していく考えです。 
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藤森委 員  現在、既存施設を利用している団体が（仮称）図書館学習交流プ

ラザを予約できるのはいつからですか。 

教育行政課長  予約可能になるのは、現行と同様に利用の２カ月前からですが、

登録団体については、それより１日前から予約できます。なお、施

設設計にあたり、現行の施設規模や部屋数とその利用率等を十分に

検討しており、新施設の規模で充足するものと見込んでおります。 

委 員 長  他に質疑ありませんので、次に図書館の事業概要及び事務分掌等

について説明をお願いします。 

図書 館長  【図書館の説明】 

(1) 平成２７年度中央図書館事業概要     

(2) 平成２７年度図書館事務分掌                   

(3) 平成２７年度図書館年間計画（案）一覧表      

委 員 長  ただ今説明がありました件について、質疑のある委員は挙手をお

願いします。 

藤森委 員  「ラストワン・プロジェクト」について、具体的に説明してくだ

さい。 

図書 館長  県図書館が主体として行っている事業であり、通常は古い書籍は

廃棄処分しますが、最後の１冊は必ず残すようにすることを目的

に、県内の各図書館が古い書籍を廃棄する前に県図書館に確認し、

県図書館または県内のどこかの図書館が必ず１冊は蔵書するよう

にするという事業です。 

藤森委 員  年間計画の中の利用者カード切替えの時期について説明してく

ださい。 

図書 館長  図書館カード切替えの時期については、まだ決定していません

が、できれば１２月頃から切替えの準備をしていきたいと考えてい

ます。 

藤森委 員  現在の図書館カードは、「三好町」の表記があるものを使ってい

る方もありますが、新図書館のオープン後は、現在使っているカー

ドの扱いはどうなるのでしょうか。 

図書 館長  順次新しいカードに切替えを行い、新図書館では全て新しいカー

ドにしていきます。なお、古いカードは、窓口においてその場で新

しいカードに切替えが可能となります。 

委 員 長  他に質疑ありませんので、次に資料館の事業概要及び事務分掌等

について説明をお願いします。 

資料 館長  【資料館の説明】 

(1) 平成２７年度資料館事業概要                       

(2) 平成２７年度資料館事務分掌      

(3) 平成２７年度第１回展示会開催要項    
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委 員 長  ただ今説明がありました件について、質疑のある委員は挙手をお

願いします。 

委 員 長  他に質疑ありませんので、次に学校教育課の事業概要及び事務分

掌等について説明をお願いします。 

学校教育課長  【学校教育課の説明】 

(1) 平成２７年度学校教育課事業概要                       

(2) 平成２７年度学校教育課事務分掌      

(3) 平成２７年度小中学校児童生徒数 

(4) 平成２７年度みよし市小中学校教職員等一覧 

(5) 平成２７年度小中学校行事予定表 

(6) 平成２７年度第３２回みよし市長杯争奪中学校総合体育 

大会（案） 

      (7) 平成２７年度運動会・体育大会の教育委員出席割振り（案） 

      (8) 平成２７年度研究委嘱校研究発表事業実施計画（案） 

      (9) 平成２７年度文部科学省・県関係研究指定について 

      (10) 豊田・みよし地区教科用図書採択地区協議会規約 

委 員 長  ただ今説明がありました件について、質疑のある委員は挙手をお

願いします。 

久野委 員  校務支援システムについて、昨年度の学校訪問の中で、学校によ

って習熟度に差があると感じましたが、その利用方法等の研修はど

のようですか。 

学校教育課長  導入当初については、利用者によって習熟度に大きな差がありま

したが、随時研修等を行い、システムの有効利用を図っています。 

教 育 長  学力向上については学力向上委員会を中心に、教育センターの在り方

についてはその担当の委員会を中心に活動しており、そうした中でもシ

ステムの有効活用について研究しております。 

教 育 長  補足ですが、教科用図書の選定に関して、今年度から教科用図書の展

示がみよし市内でもできるようになりました。豊田市が２カ所、みよし

市が１カ所となるため、より多くのご意見がいただけるのではないかと

思います。 

委 員 長  教科用図書の採択について、先日マスコミで取り上げられていま

した。 

教 育 長  協議会の持ち方に関してだと思いますが、昨年度から地区協議会だけ

ではなく、市町村教育委員会が単独でも選定することができるようにな

りました。しかし、みよし市では、昨年と同様に豊田市との地区協議会

で選定していく予定であり、他の西三河地区の市町村も地区協議会で選

定していく予定であると聞いております。全国を見ると、中には市町村

教育委員会単独で選定するところもあるのではないかと考えます。 
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藤森委 員  小学校１年生から３年生と中学校１年生はクラス分割の基準を

３５人で尐人数学級としていますが、それ以外の学年のクラス分割

の基準はどのようですか。 

学校教育課長  小学校４年生から６年生及び中学校２、３年生のクラス分割の基

準は４０人であり、４１人以上になると２クラスとなります。 

藤森委 員  県内の他の学校も同様でしょうか。 

教 育 長  みよし市総合計画では、平成３０年までに中学校２年生で３５人学級

を導入することを目標としており、平成２７年度当初予算でもその予算

を要求しましたが、予算化には至りませんでした。県内を見ると、愛日

地区ではあまり尐人数学級の導入は進んでいないと聞いており、豊田市

や知立市をはじめ西三河地区では拡大傾向にはありますが、国・県の基

準のみで行っている市町もあり、自治体によって様々です。 

古田委 員 「授業アドバイザー」と「教科アドバイザー」は、別の方になるの

でしょうか。 

学校教育課長  ４５ページ（２）の「教科アドバイザー（理科）」と（５）の「教

科アドバイザー（体育）」については、今年度から新たに配置した

ものですが、「授業アドバイザー」は以前から配置しているもので

あり、別の方になります。 

古田委 員  スマートフォンや携帯電話などの使い方の支援について記載さ

れていますが、これは、教育委員会として目安となるようなルール

を定めたりするのでしょうか。 

学校教育課長  現在、情報モラル教育を含めたＩＣＴの活用方法について、指針

を作っていくのかどうか、話し合いをこれから始めていく段階です。 

教 育 長  これまでは、各学校やＰＴＡ単位で対応していましたが、校長会・Ｐ

ＴＡ・教育委員会の３者が足並みを揃えて、合意のもとに家庭にも示せ

るものを作ることができるよう準備を進めていますので、尐し形になっ

てきたところで、教育委員の皆さんにもご意見をいただいていきたいと

思います。教育委員会だけで作るのではなく、保護者等も含めた関係者

の総意で作っていくことが望ましいと考えております。 

委 員 長  教育センターの検討委員会についての記述がありますが、その時期

についてはどのようにお考えですか。 

教育部参事  委員会は、昨年度から検討を始めており、今年度も継続して検討

していきたいと考えております。 

委 員 長  他に質疑ありませんので、次に学校給食センターの事業概要及び

事務分掌等について説明をお願いします。 

給食ｾﾝﾀｰ所長  【学校給食センターの説明】 

(1) 平成２７年度学校給食センター事業概要                       

(2) 平成２７年度学校給食センター事務分掌      

(3) 学校別残菜量統計について 
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日  程  ７ 

【閉会宣言】 

(4) 平成２７年度給食献立年間計画 

委 員 長  ただ今説明がありました件について、質疑のある委員は挙手をお

願いします。 

委 員 長  質疑ありませんので、次にスポーツ課の事業概要及び事務分掌等

について説明をお願いします。 

ｽﾎﾟｰﾂ課長  【スポーツ課の説明】 

(1) 平成２７年度スポーツ課事業概要                       

(2) 平成２７年度スポーツ課事務分掌      

(3) 平成２７年度学校体育施設スポーツ開放事業 

(4) 平成２７年度生涯スポーツ事業計画一覧 

委 員 長  ただ今説明がありました件について、質疑のある委員は挙手をお

願いします。 

委 員 長  質疑ありませんので、以上で、本日の日程の案件は、すべて終了

しました。 

 

委 員 長  日程７ 平成２７年みよし市教育委員会第４回定例会を閉会し

ます。 

（午前１１時４０分） 

 

委 員 長  次回定例会開催日程の調整をお願いします。 

事 務 局  次回第５回定例会は、平成２７年５月１５日（金）午前１０時か

ら、市役所２階２０２会議室で開催します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


